
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 2 DE ABRIL DE 1811.

San Francisco de Paula fundador y Santa Maria Egipciaca.

El jubileo está en la iglesia de San Lorenzo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 49' y se pone à las 6 h. 11'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 04' 29". Lugar del sol en la eclíptica oo S. 09.° 54' 06" Idem en la equinocial en tiempo oo h. 36' 23". Es el 7 de la luna. Sale à las 10 h. 19' mañana y se pone à las 12 h. 7' media noche.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 12 h. 22' mad. || Seg. baxa à las 12 h. 51' tarde.

Prim. alta à las 6 h. 37' mañ. || Seg. alta à las 7 h. 05' noch.

VARIEDADES.

Concluye el artículo de ayer.

No debe callarse lo sucedido en la noche del dia 4 en que se cubrieron de gloria dos compañías del Regimiento de Irlanda, porque en ella el general Zayas se distinguió por su resolución y presencia de espíritu, y dió por su conducta heroica, un exemplo de como deben portarse los gefes en ocasiones semejantes. El mismo conduxo las tropas a puente; restableció el orden por las medidas mas e nérgicas, y frustró felizmente los planes que el enemigo habia formado sobre dicho Puente.

Hasta el dia 6 à las 11 de la mañana, no se avistó señal alguna, y la primera fue el tiro de cañon por ambas partes

Entonces el general Zayas hizo embarcar inmediatamente tropas para el otro lado del Rio , fue en persona para reconocer el sitio atrincherado del enemigo , y viendo que la fuerza que lo defendia no era considerable , ordenó el ataque , pero el enemigo no lo aguardó y solamente se pudo alcanzar á algunos de los últimos que quedaron prisioneros.

Como el restablecimiento del Puente era muy difícil , á causa de la agitacion de la mar , y la corriente violenta, tan conocida de este Rio , se vió obligado á hacer pasar la mayor parte de su infanteria en botes , y él mismo fué á la casa del Pinar para verse con el general en jefe , ordenando á sus tropas , excepto las destinadas á la defensa de la cabeza del Puente , que le siguieran á dicho Pinar. Las tropas que encontró en este punto , no tenian ninguna union, ni instruccion acerca de sus movimientos , y las órdenes que se les daban no hacian mas que ponerlos en desórden. Habiéndose aparcibido el general Zayas de esta falta , habló en tono enérgico y les enseñó los medios de utilizar provechosamente el terreno , significándoles la posición que debian ocupar sino querian acaso avanzar ó si habian perdido las ganas de batirse ; y persuadido de la necesidad de aprovechar las ventajas ya adquiridas , se ofreció igualmente á hacer adelantar su division de incorporarse con las demas tropas , para perseguir juntos al enemigo. Pero las representaciones del bravo Zayas fueron infructuosas , no se vieron en este momento mas que columnas de caballeria francesa y refuerzos grandes del enemigo ; el general en jefe se fue en persona al puente para dar las órdenes que ninguna tropa de la quarta division pasase ; y así la expedicion de la qual se habian formado tantas esperanzas disonjeras , se acabó en un paseo por la Sierra de Ronda.

El deseo de todo buen ciudadano y fiel patricio es constantemente ver confiado en manos sabias y activas la execucion de proyectos de cuyo éxito depende la vida de mu-

chos ciudadanos y la salvacion de la patria, depositando en ellas su mas preciosa existencia vive persuadido que responderá dignamente á la confianza con que lo honran. Creemos que por fatalidad nuestra no nos hallamos en el caso de deber dar gracias á quien, teniendo en sus manos la felicidad que tanto deseabamos, no ha sabido aprovecharse de la ocasion que tan oportunamente se le ha presentado. La sangre de los valientes ingleses y españoles, que se ha derramado en esta accion sin la menor ventaja para la patria, grita venganza. La esperanza del pueblo ha sido burlada; las quantiosas sumas gastadas infructuosamente, los sacrificios que se han hecho á costa de mil privaciones y el fruto del trabajo del ciudadano, todo ha sido disipado inutilmente y el momento favorable de salvar una gran parte de la patria que es lo mas importante, ha sido cobardemente desperdiciado. Las vidas de tantos infelices conciudadanos y las de nuestros apreciables aliados, que han combatido por nosotros como heróes, tanta sangre derramada, no ha hecho mas que regar sitios que se han abandonado sin necesidad; su valor y bizarría en batir al enemigo, solo ha servido á hacernos ridiculos. Lo cierto es que los franceses aun no se han podido recobrar de la sorpresa que les causó el talento y pericia militar nuestra, y puede ser, que en este momento nos suponga el enemigo ocupado en algun gran plan, formado para destruirlo enteramente; pero ¿qual será su espanto, quando esté enterado de nuestra ignorante falta?

Esto es en lo que los papeles públicos deberian instruir al público, en estos casos se debe hacer uso de la libertad de la imprenta. Pero en quanto al general Zayas, están muy mal informados si hablan contra él; este general es uno de los mas dignos y hábiles que tenemos, y no hai duda, que si se le ofrecen ocasiones para conocerlo, no habrá quien no quede convencido que es juntamente acreedor al aprecio que de él hace su ejército, como igualmente á la confianza nacional.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Los agentes de Buonaparte en Hamburgo han puesto el sello en la cámara del senado y en los almacenes de vino pertenecientes á la ciudad ; pero han asegurado que el Banco seria respetado. Esto quiere decir en buen castellano, que no se tocará al Banco hasta que se hayan vendido los vinos por cuenta del protector.

NOTICIAS DE CADIZ.

Carta comunicada.

Señor diarista — Antes de ver la conclusion del artículo que ha insertado Vmd. en el de hoy, debo pedirle en honor de su crédito y de la imparcialidad con que procede, tenga á bien advertir por P. D., que estando pendiente la investigación de los sucesos de la expedicion, y particularmente de los del dia 5, se sirvan los amantes de la verdad tener un poco de espera hasta que se publique su resultado, atreviéndome á anticipar que nos les quedará la menor duda para poder juzgar sobre dichos sucesos y quanto tenga relacion con ellos, si de buena fé desean saber lo cierto, y no se hallan preocupados por las ideas inexáctas con que en diferentes papeles se ha querido prevenir su ánimo. Con esta prueba de su rectitud, honrará Vmd su diario, no ménos que á su atento servidor. J. O.

PERDIDA. Quien hubiese encontrado un lente de muelle elástico con guarnicion de plata y nacar lo avisará al puesto de este periódico, y se le dará el hallazgo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.